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这次由猪肉价格上涨进而带动农产品涨价，会不会是引发下一轮通
货膨胀的诱因，成为人们的心头之患。

综观改革开放以来发生的经济过热和通胀，除上世纪80年代以外，都是
房市引发的。2007年不就是房价疯涨带动农产品等物价全面走高吗？由于
房价没有计算在CPI里，因此，房价上涨表面上看与通胀没有直接关系，其
实，真正的通胀“带头大哥”是房价而非农产品价格。给农产品价格戴上通胀

“带头大哥”的帽子，实在有失“公平”，也开错了药方。——《中国青年报》锐评

今年6月以来至8月
15日，重庆掀起的“打黑”
风暴成功侦破黑恶势力
团伙104个，最引人关注
的是，重庆市司法局局长
文强涉嫌严重违纪被“双

规”，数名区县公安分局局长、副局长被带走
调查。“重庆打黑”正走向纵深，并进入更敏
感的“深水区”……（9月1日《广州日报》）

在区县公安局长参加的警示教育会上，
多名局长眼看着同僚在开会过程中被带走，
抓“内鬼”的果断、坚决由此可见一斑。

百姓为什么如此众口一词地支持“重庆
打黑”？我以为是人们从两大根本点上看到

了希望。
一是这次重庆打黑不再搞“割韭菜”，不

怕暂时影响当地经济增长，而是摆出了一种
与黑恶势力“死磕”的决战架势，确实想从根
本上为百姓营造一个长治久安的大环境。
这和不少地方官员为了保住“GDP”增长，对
黑恶势力采取“鸵鸟政策”、应付一阵算一阵
很不一样。

二是这次重庆打黑真正触动了“官、商、
黑不分彼此同流合污”的利益集团。商人匪
化，黑帮经商，不少还戴着各种各样的“红
帽子”，再有败类官员为其撑起保护伞，这
就是社会上不同程度存在的灰色利益集
团。我们的经济发展指标，如果掺杂了这

样的成分，其质量是令人担忧的。可事实
上，哪个地方，哪个官员敢说绝对没有这
些成分？如果总是对此视而不见，百姓怎
么能满意？如今，重庆率先向“官、商、黑
一体化”的利益集团动刀，百姓怎么能不
拍手称快？

众所周知，黑恶势力决不止重庆才有，
这就决定了“重庆打黑”的巨大现实意义
与普遍意义。重庆打黑行动，让人看到了
顺应民心民意的执政思路，满足了百姓对
公共服务的质变期待。在巨大的民心支
持下，步入“深水区”的重庆打黑，敢不敢
在官员队伍中深挖到底，给百姓交上一个
完美的答卷呢？

“重庆式打黑”能走多远?
□马龙生（北京）
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央企新闻发言人只为
“辟谣”而设吗？

国务院国资委副主任黄丹华日
前表示，近期不少央企“负面新闻”缠
身，国资委将指导央企设立新闻发言
人以及相应的新闻发布机构，以对舆
论加以引导。 （9月1日《北京晨报》）

新闻发言人或许确是被各类央企
“负面新闻”倒逼而出的，但这不表明
国资委或央企体悟到了主动进行信息
公开的重要性和紧迫感。而似乎只是
打算在原有的不甚透明的信息幕布
后，新推出一个新闻发言人而已。

化解网络舆情需要求解现实问
题，同理，央企的各种丑闻，也都是
内伤，外敷未必能治本。定调为

“引导舆论”的央企新闻发言人，现
实疗效也不容高估。因为这就像
庸医的“锯箭疗法”，即便截掉了体
外的箭杆，带有毒素的箭头还是会在
体内发作。 李晓亮

“蹲式服务”背后的“尊
重式误解”

北京地铁 4 号线将于 9 月 28 日
正式通车试运营。据悉，体现对乘
客尊重和安全的“蹲式服务”将是 4
号线开通后的服务标准之一。

(9月1日千龙网)

“蹲式服务”，从表面上看，是能够
体现对别人的尊重，但这种尊重却是
畸形的，用“矮”下身段来体现，实质上

是降低了自己的人格。“蹲式服务”，从
安全的角度看，也是充满危险因素
的。如果碰到上下班高峰期，车厢内
人挤人，乘务员蹲下来，如何保障安
全？对乘客来说，低下头与乘务员说
话，挺让人尴尬，也很不舒服。

乘客们最需要的是乘务员的用心
和真诚的服务，需要热心、耐心、关心，
而不是在动作上的做作表演。服务质
量的好差本就与站着、蹲着、跪着没有
什么必然的因果关系。 前溪

立法限制作业量与“班
主任有批评权”

《江苏省学生体质健康促进条
例》规定，“小学一、二年级不得布置
书面家庭作业，其他年级学生每天书
面家庭作业总计控制在一小时以内；
初中学生每天书面家庭作业总计控
制在一个半小时以内。”

（9月1日《扬子晚报》）

规则就怕“模棱两可”或“锐而不
刚”。早些日子“班主任有批评权”犯
此病，现在的“立法限制作业量”亦有
此病。如果有一道题想了很长时间才
做出来，甚至一个小时也没做出来，请
问这样的作业量是不是超过了规定？

“一小时”的作业量太难把握，不好操
作，极易造成老师不敢布置作业、学生
放任自流的状况。

笔者认为，当务之急是要“有形”
“无形”的负担一起减，不要光搞一些
形式上的把式。 煜吉吉

网民网民
大会堂大会堂

话题：2日零时起汽柴油
价格每吨均提高300元

网友发言
发改委为了让人大掉眼镜，不惜打时

间差！ 网易网友
不是前两天才说要降低涨价频率吗？

怎么这么快又涨了。以后直接涨就可以了,
没有必要做这种虚伪的申明。 兰州网友

这事儿弄得真叫迅雷不及掩耳盗铃之
势! 江苏网友

话题：“中国哈勃”因得
不到财政支持推迟发射

网友发言
都拿去炒地皮炒房去了，这些鸟不生

蛋的项目谁投钱进去啊。 广东佛山网友
有没有民间捐款账户，我捐100块。

网易网友
找中石油嘛，这些钱对他们来说是小

菜一碟。 西安网友

话题：普京批准在中俄边
境面向中日游客开设赌场

网友发言
太了解中国国情了。又会有很多当官

的去考察了。 内蒙古网友
国家应尽快出台相关法律，用法律规定

公职人员进赌场一律开除。 安徽淮北网友


